

goki



Number Kubb

Kubb de cifras / Tal-Kubb

Kubb con i numeri / Номерной КУББ

数字库布棋 - 像维京人一样下棋

▷ Number KUBB – Schach spielen wie die Wikinger

Number-Kubb ist ein Wettkampf-Spiel mit einfachen Spielregeln. Das Spiel wird im Freien gespielt und eignet sich besonders für kleine Feste und als Strandspiel. Es bereitet allen Altersgruppen große Freude. Kinder hält es sogar zum Kopfrechnen an. Zwei bis acht Spieler treten gegeneinander an.

Das Number-Kubb-Spiel besteht aus:

1 Wurfholz

12 Number Kubbs

Gespielt wird auf einer ebenen Fläche vorzugsweise auf Gras, Sand, Kies oder Gestein. Auch auf Schneeflächen kann man Number-Kubb spielen.

Ziel des Spiels

Ziel des Spiels ist es, durch Umwerfen der Number-Kubbs genau 50 Punkte zu erreichen.

Spielvorbereitung

Die Number-Kubbs werden in Form eines stumpfen Dreiecks aufgestellt. Die Kubbs müssen einander dabei berühren, die „niedrige“ Spitze zeigt zur Wurflinie. Auch die angeschrägten Nummernflächen sind zur Wurflinie hin ausgerichtet.

Reihe 1: 1, 2

Reihe 2: 3, 10, 4

Reihe 3: 5, 11, 12, 6

Reihe 4: 7, 9, 8



Die Wurflinie ist dann drei bis vier Meter von den vorderen Kubbs entfernt.

Die Regeln

Wenn Du der jüngste Spieler bist, darfst Du das Spiel beginnen und das Wurfholz auf die Kubbs werfen. Das Wurfholz darf ausschließlich am Ende angefasst und nur gerade von unten geworfen werden (Unterhandwurf). Hubschrauber- oder Schleuderwürfe sind nicht erlaubt. Jeder Spieler hat je Spielrunde nur einen Wurf.

Nach jedem Wurf werden die Trefferpunkte gezählt. Voraussetzung dafür ist, dass die getroffenen Kubbs vollständig umgefallen sind und nicht auf anderen Kubbs oder dem Wurfholz aufliegen.

Fällt nur ein Kubb, wird der Wert des getroffenen Kubbs gezählt.

Fallen mehr als ein Kubb, wird die Anzahl der getroffenen Kubbs gezählt – unabhängig von den auf den Kubbs vermerkten Werte.

Ein Wurf, bei dem kein Kubb fällt oder Kubbs ausschließlich regelwidrig fallen (aufeinander oder auf dem Wurfholz liegen) wird als Fehlwurf vermerkt. Auch ein Übertreten der Wurflinie ist ein Fehlwurf. Drei Fehlwürfe in Folge bedeuten das Ausscheiden des betreffenden Spielers für dieses Spiel.

Die Spieler werfen abwechselnd. Nach jedem Wurf werden die gefallenen Kubbs genau an der Stelle wieder aufgerichtet, an der sie gefallen sind. Es wird also nicht die Anfangsstellung wieder neu aufgebaut. Dazu werden die Kubbs wieder auf den Fuß gekippt und gegebenenfalls so um die eigene Achse gedreht, dass die Oberseitenschrägung mit der Nummer wieder in Richtung Wurflinie zeigt.

Nach jedem Wurf werden die erzielten Punkte zum individuellen Punktestand addiert.

Erreichst Du dabei genau die fünfzig Punkte, hast Du dieses Spiel gewonnen. Damit ist das Spiel beendet oder die anderen Spieler spielen untereinander noch den zweiten und dritten Platz aus.

Übersteigt die Addition allerdings die 50-Punkte-Marke, wird Dein Punktestand wieder auf 25 Punkte zurückgesetzt und das Spiel geht ganz regulär weiter.

Spielvariante

Ihr spielt Number-Kubb gemeinsam! Jeder Mitspieler wirft wie zuvor beschrieben nacheinander auf die Kubbs, die jeweils erzielten Punkte werden addiert. Erst wenn das Ziel der „50“ näher kommt, kannst Du ganz individuell der Sieger des Spiels werden.

Beispiel: Ihr habt gemeinsam bereits 46 Punkte erzielt. Es muss also nur noch der Kubb mit der „4“ fallen, um das Gesamtziel „50“ zu erreichen. Wenn Dir jetzt erfolgreich der Wurf auf die „4“ gelingt, hast Du das Spiel gewonnen.

Wird mit Deinem Wurf allerdings die „50“ überschritten, beginnt Ihr wieder mit 25 Punkten.

Wir wünschen Euch jetzt viele spannende Spiele und viel Vergnügen mit dem Number-Kubb.

Number KUBB – Playing chess like the Vikings

Number-Kubb is a competitive game with simple rules. The game is played outdoors and is especially appropriate for small parties or for playing at the beach. All age groups have lots of fun with this game. It even encourages children to practise their mental arithmetic. Two to eight players compete against each other.

The Number-Kubb-game consists of:

- 1 throwing stick
- 12 Number Kubbs

The game is played on an even surface, preferably grass, sand, gravel or stone. It is also possible to play Number-Kubb on snow.

Aim of the game

The aim of the game is to score exactly 50 points by knocking over the Number-Kubbs.

Preparation of the Game

The Number-Kubbs are set up in the shape of a blunt triangle. The Kubbs have to touch each other, with the lower rim pointing towards the throwing line. Also the slanted surfaces with the numbers should be facing the throwing line.

- Row 1: 1, 2
- Row 2: 3, 10, 4
- Row 3: 5, 11, 12, 6
- Row 4: 7, 9, 8



The throwing line is about three to four meters away from the other Kubbs.

The Rules

The youngest player begins play by throwing the throwing stick at the Kubbs. The throwing stick may only be held at the end and may only be thrown from below (underarm throw). Helicopter and hurling throws are not allowed. Each player has only one throw per playing round. After every throw the points scored are counted. In order to score, it is necessary that the Kubbs have fallen over completely and that they are not lying either on the other Kubbs or on the throwing stick. If only one Kubb falls over, then the value of the Kubb, that has been hit, is counted.

If more than one Kubb falls over, then the sum of the Kubbs hit are counted – irrespective of the values written on the Kubbs.

A throw, in which either no Kubb is hit, or where the Kubbs have all fallen contrary to the rules (on top of each other or on the throwing stick), is a “miss”. If you step over the throwing line, then that is also a miss. Three misses in a row leads to the player in question bowing out of that game.

The players throw in turn. After every throw the fallen Kubbs are set upright again on exactly the place where they fell to. Therefore the start position is not rebuilt. In addition the Kubbs are set back on their feet, and if necessary turned right around, so that the upper slanting surface with the number faces in the direction of the throwing line again.

After every throw the points scored are added to the person’s individual score. If you reach exactly 50 points, you have won this game. Then the game is ended or the other players continue to play each other for second and third place.

If the points add up to more than 50 points, then your score is set back to 25 points and the game continues as usual.

Variations of the game

You can play Number-Kubb together! Every player in turn throws the stick at the Kubbs, and the points scored are all added together. Only when the score nears the “50”, can you become the individual winner of the game.

Example: With everyone together you have already scored 46 points. Therefore you only have to knock over the Kubb with the “4” in order to reach the overall goal of “50”. If you are successful with your throw in hitting the “4”, then you have won the game.

However if with your throw the “50” is exceeded, then everyone starts again at 25 points.

We wish you many exciting games and lots of fun with Number-Kubb.



goki

Roseburger Str. 30
21514 Guster
GERMANY

Art.-No.: 56853